



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

ACTA DE CABILDO DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA CONSTITUCIONAL DE HUAJICORI DEL H.XLII AYUNTAMIENTO

Acta No.2.- En el Municipio de Huajicori, Nayarit siendo las 16:00 dieciséis horas, del día 20 de octubre del 2021, se reunieron los integrantes del Ayuntamiento en cita, en el recinto oficial de sala de cabildo edificio de la Presidencia Municipal para llevar a cabo la segunda sesión ordinaria de cabildo.

C. Vicente Rangel Cervantes; Presidente Municipal.

C. Diana Georgina Osuna de la Cruz; Síndico Municipal.

Los regidores; Irene La Paz López, Florencio Cortez Ochoa, Marino Torres Fructuoso, Rogaciano Cabada Vázquez, Jesús Samuel de la Cruz Alcalá, Norma Alicia Palomares Cortez, Cecilia Villavicencio Medina, y el Secretario Municipal Profr: José Manuel Quintero Jiménez. Todos los miembros del H.XLII cuadragésimo segundo ayuntamiento constitucional de Huajicori Nayarit; con la finalidad de celebrar reunión de cabildo de carácter ordinario, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 54 y 55 de la ley municipal para el estado de Nayarit, en relación con el artículo 52 de la propia ley.

El Presidente Municipal, C: Vicente Rangel Cervantes, declara abierta la segunda sesión ordinaria de cabildo y somete a consideración de la síndico municipal y regidores el siguiente orden del día.

Marino Torres F.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia. -----
- II. Declaración de quórum legal e instalación de la sesión de cabildo. -----
- III. Lectura del acta anterior. -----
- IV. Análisis, discusión y aprobación en su caso de la JUNTA DE GOBIERNO OROMAPA, COMITÉ DE PATRONATO DEL DIF MUNICIPAL Y EL IMPLAN, ORGANISMOS PUBLICOS DESCENTRALIZADOS DEL MUNICIPIO
- V. Análisis discusión y aprobación en su caso de la información que guarda la cuenta pública en el ayuntamiento constitucional de Huajicori.
- VI. Análisis discusión e información de los trabajos realizados por la actual administración. -----
- VII. Asuntos Generales. -----
- VIII. Clausura de la sesión. -----

Primeramente, se somete a consideración el orden del día, al pleno de cabildo para su aprobación, el cual se aprueba por unanimidad y procede agotarlo de la siguiente manera:

*Punto número uno del orden del día, el Secretario Municipal realiza el pase de lista y de él se desprende que están presentes la totalidad de los integrantes de este cabildo.

*Para agotar el segundo punto. Se le cede la palabra al C. Vicente Rangel Cervantes, Presidente Municipal, para que declare quorum legal, manifestando que están presentes todos los convocados y que se le dé seguimiento a la sesión, ya que es de carácter legal lo que en ella se acuerde.

*Tercer punto: Siguiendo el orden del día, se notifica al secretario Municipal de lectura al acta anterior y al final se somete a votación, la cual se aprueba por unanimidad por la mayoría de los integrantes de cabildo.

Mariano Torres F.

Antonio...

...

...



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



*Punto número cuatro: Análisis, discusión y aprobación en su caso de la JUNTA DE GOBIERNO OROMAPA, COMITÉ DE PRATRONATO DEL DIF MUNICIPAL Y EL IMPLAN, ORGANISMOS PUBLICOS DESENTRALIZADOS DEL MUNICIPIO.

Continuando con la sesión manifiesta el C. Vicente Rangel Cervantes Presidente Municipal, que es para informarles, que es una obligación del ayuntamiento formar estos comités descentralizados, tanto el caso de OROMAPA, COMO EL DIF MUNICIPAL, ASI COMO EL IMPLAN, donde explica detalladamente en que consiste cada uno de ellos empezando con OROMAPA, donde explica que es un organismo descentralizado de la función pública, que se le subsidia del ayuntamiento, que legalmente ellos deben tener sus propios recursos.

Así como a OROMAPA, EL DIF MUNICIPAL, se les da un subsidio para que ellos tengan su propio nómina de personal, que legalmente ellos deben tener su propia administración, también comenta que el IMPLAN se acaba de formar que es un instituto de planeación donde la ley nos dice, que obligatoriamente los ayuntamientos deben contar con este organismo de planeación, para llevar a cabo el plan de desarrollo del Municipal, así como para ver y analizar todas las acciones que se van hacer en lo concerniente a un periodo de tres años o más, ver que se va hacer, como, cuando realizarse, las distintas obras en beneficio de nuestro Municipio, bien planeadas, fundamentadas y sobre todo que sean obras de prioridad en las comunidades, comenta que en nuestros tiempos es necesario, por ley que debe estar constituido el IMPLAM que anteriormente no estaba constituido, que hace poco que se formó, el ayuntamiento anterior intento formarlo, pero nunca tuvo funcionalidad, lo que hoy se pretende, hacer valer la importancia de este organismo descentralizado, que de verdad funcione para lo que está constituido, comenta también que quien funja como director del IMPLAN sea un Ingeniero civil o arquitecto, que tengan conocimiento de obras públicas, gente que sepa cómo se hacen proyectos, que también va estar encargado de estar checando el funcionamiento del ayuntamiento, que todas las obras que realice el ayuntamiento se realicen bien, como debe de ser de acuerdo a la legalidad, en el estado también existe un IMPLAN, que va mancomunado con el del ayuntamiento, también informa que estos organismos descentralizados ya se aprobaron los tres, que ya se enuentran legalmente constituidos , aprovechan para comentar que el ACE y contraloría del estado, antes no fiscalizaba a los

Maestro Torres F.

PALACIO MUNICIPAL S/N COL. CENTRO
HUAJICORI, NAY. C.P. 63480. TEL. (325) 251 7060



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

organismo descentralizados del ayuntamiento a partir del dos mil veintiuno ya se va a fiscalizar, procurar que realicen bien su función para no caer en alguna observación que puedan molestar o sancionar, de ahí su importancia de darles una buena asesoría, para que no se cometan errores, comenta que en nuestros tiempos está bien fiscalizado todo, que ya no es como antes, que como dice nuestro Presidente de la República, que se está checando todo, que nada falle, que todo funja como debe ser, fuera corrupción, que no se puede seguir cometiendo los mismos errores, que se han tomado decisiones que atinadas a llevar un buen control de toda la funcionalidad del ayuntamiento, no se quiere caer en un error que después pueda llevarlo a tener problemas administrativos, por eso es importante llevar una administración bien organizada y apegada a la legalidad. Ya para terminar con este punto, informa que ya están formados estos organismos descentralizados y que por ley se tienen que conformar, menciona también que es muy importante mantener la vigilancia para que funcionen como debe de ser, quedando agotado este punto del orden del día sometiendo a consideración del cabildo.

Siguiendo con el quinto punto del orden del día, análisis discusión y aprobación en su caso de la información que guarda la cuenta pública en el ayuntamiento constitucional de Huajicori Nayarit.

Le damos la palabra al Presidente Municipal C. Vicente Rangel Cervantes, para que en uso de la voz exprese lo relacionado con este punto del día, donde expresa que en la cuenta pública es una de sus obligaciones de vez en cuando informar la situación que guarda la administración, comenta que se tiene pasadito de un mes de haber iniciado esta administración, que es bueno estar informando para ir sabiendo como van las cuentas, como se va avanzando, me permito informar el estado que guarda hasta este día y que más o menos vayan analizando y se dé una idea de cómo se dan las administraciones publicas de los municipios, expresa que no es fácil más cuando no sabemos cómo se dan las cosas, a veces por el hecho de no saber damos otras hipótesis y comentarios erróneos, comenta no hacer algo atrevido que afecte al patrimonio del municipio y de nosotros mismos, porque todos conforman el ayuntamiento que en estos momentos él es el Presidente Municipal y que todo está sobre él, porque las decisiones mal hechas a él se le van a adjudicar, manifiesto que el

PALACIO MUNICIPAL S/N COL. CENTRO
HUAJICORI, NAY. C.P. 63480. TEL. (325) 251 7060

Marcos Torres F.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



viene hacer lo posible de que las cosas marchen bien, trabajar sin importar partidos políticos expresándolo sinceramente, porque tiene cara para hacer esos comentarios, manifiesta que el estado que guarda la cuenta pública, donde el ayuntamiento maneja varios fondos.

El fondo tres que es exclusivamente para las obras, cuenta corriente, el fondo cuatro explica brevemente que se usa para pagar a la Seguridad Pública, a todos los elementos y a los de Protección Civil, la cuenta corriente es para pagar empleados y todos los gastos que se derivan del ayuntamiento, la del fondo tres es exclusivamente para hacer obras, todavía en estos momentos no se tiene acceso a ese fondo, se entró encontrando un ayuntamiento colapsado, sin recursos como se comentó en las primeras reuniones encontrando sin dinero las cuentas, ya se actualizaron todas las cuentas, es el Presidente quien las firma, también la Tesorera y ahorita se encuentra la cuenta corriente con saldo de quinientos sesenta y cuatro mil pesos, del fondo cuatro menciona algunos gastos que se realizaron últimamente, se pagó la nómina del SUTSEM, la nómina de SITEM, compensaciones, las pensiones alimenticias y otros tipos de gastos que se van generando en el ayuntamiento de acuerdo a la administración, que se está presentando un balance anticipado, de esto que queda ahorita se comenta lo que está pendiente para que tengan conocimiento, es de importancia saber lo que está pendiente y saber lo que queda por pagar a proveedores, 50,000 pesos pendientes que no se han pagado también, se tiene 250 mil pesos de hacienda SAT, se tiene que pagar al Instituto Mexicano Del Seguro Social para los agremiados del sindicato, en la gasolinera se tiene pendiente 50 mil pesos, expresa que en cuanto del combustible de gasolina ahora por la contingencia del huracán PAMELA se ha tenido muchos gastos, que existen otros recursos pendientes no considerados, recursos que ha puesto el mismo Presidente que no le han podido pagar al iniciar la administración, que se ha dejado para el ultimo porque de verdad hay muchas necesidades, también tiene varios oficios de comisión que no le han pagado y que en su mayoría de oficios o comisiones de los demás funcionarios se han cubierto, los del presidente aun no por la necesidad de los recursos, comenta que él ha tenido la necesidad de implementar recursos propios desde el inicio por la razón de como dejaron el ayuntamiento, todo estos gastos mencionados aproximadamente cuatrocientos mil pesos se acabaría la cuenta pública corriente, que es de quinientos sesenta y cuatro mil pesos, que en realidad nos

Marino Torres F.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

quedaría muy poquito, el fondo cuatro, no puede ser tocado, por la razón de que todo tiene reglas, no se pueden agarrar así nomás sin sustentar el gasto, que si se toma dinero no estimulado de un fondo, se etiquetaría como desvió de recursos, tiene que manejarse o aplicarse en lo que especifica cada ramo, el no respetar estaría acreditando una sanción por ley, les pide al cuerpo de cabildo que tengan confianza, especificando que él no quiera tener problemas en un futuro, por eso se está procurando manejar la cuenta pública lo mejor que se pueda que no se salga perjudicado nadie, maneja que el artículo 64,65 estipulan y lo facultan para llevar a cabo el manejo de la cuenta pública, porque es el ejecutivo quien administra, el que está al frente de todos los trabajadores de este Ayuntamiento Constitucional de Huajicori Nayarit, comenta que el cabildo es para aprobar, verificar, proponer que las cosas se realicen de la mejor manera, como un regulador, aunado a esto se sabe que quedo duda en la primera quincena, se hace la aclaratoria detalladamente, para que cada quien lo entienda, donde se les explico cómo fue el pago de la primera quincena diciendo que el otro ayuntamiento trabajaba de la siguiente manera, los últimos meses se subieron los sueldos, tomándolos del fondo cuatro, por esa situación tienen que ser observados, ellos tienen que declarar por no hacer lo correspondiente como lo marca la ley, también explica que cada año se hace un presupuesto de egresos y ahí se estipula lo que va a ganar cada trabajador, cada sindico, regidores, el presidente y en general todos los trabajadores del ayuntamiento, por lo que nos puede pagar más de lo que viene en la ley de egresos, el cómo Presidente no puede ordenar que a alguien hay que pagarle más, porque no se puede pagar más de lo que estipula la ley, comenta que el otro ayuntamiento se pagaba al Presidente la cantidad de 21 veintiún mil pesos quincenales y el síndico quince mil pesos, los regidores doce mil pesos, comenta la regidora Norma que ahorita se gana casi lo que cuando ella fue regidora hace tiempo, que hace más de diez años y se le hace muy poquito, mismo que nuestro Presidente comenta que lo que se subieron es la compensación, el Presidente ganaba 32 treinta dos mil pesos, en los últimos tres meses, el síndico quince mil pesos y los regidores catorce mil pesos, eso es lo estaba pagando, también explico cómo evadieron también el impuesto, usaban despensa, transporte, ayuda escolar, para evadir el ISR, para mantener neto su saldo sin ningún descuento ratifica que eso no se puede hacer, es ilegal, especifica al cuerpo de cabildo que no se confundan



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

que el presidente no está poniendo los sueldos de cada uno de los trabajadores, son sueldos que ya están considerados en la ley de egresos, se está procurando no caer en el mismo error por la razón que sería observado el ayuntamiento, así como cada uno de los regidores, que está buscando la forma de no ser observados, que después sean llamados al ACE y a la contraloría interna, tiene del conocimiento que están llamando a muchos regidores y exfuncionarios públicos a realizar ciertas declaraciones.

*Siguiendo con el mismo tema comenta que anteriormente ya habían quedado que en compensación serían diez mil pesos, pero no se considera que esos les reduciría el ISR, proceso entonces bajo el pago de cada uno de los regidores, síndico Municipal, regidor de Florencio comenta que quede en catorce mil que apoyemos con cuatro mil, y de compensación eran catorce mil.

*Comenta el presidente Municipal que el decidió sin el consentimiento, que es una de las facultades que tiene como presidente, lo decidió así aunque sabe que existen muchos gastos, quedo que el saldo de regidor en once mil cuatrocientos noventa y nueve pesos, pero se descuenta el ISR, quedando en diez mil pesos netos, así como también comenta el Presidente que él se está quitando quince mil pesos, de lo que también estaba considerado, comenta el regidor Florencio Cortez Ochoa, que él tiene la ley de egresos dos mil veintiuno que marca dentro de la ley, dice el regidor que lo máximo cincuenta mil mensual, especifica también que Huajicori los regidores ganan poco en comparación con otros municipios, dice que la gente quiere resultados que les pide apoyos y piensan que ganan mucho los regidores.

El presidente hace énfasis en que no es el, quien está bajando sueldos que quede claro, al contrario está en la mejor disposición de apoyar, se le hace la pregunta al regidor Florencio si está dispuesto que la cuenta publica quede en cero, que él está haciendo un esfuerzo de estar cooperando como presidente, la regidora Norma dice que ellos cómo regidores es lo único que van a tener, en cambio el presidente tendrá otros apoyos, de entrada de dinero en las obras y otras cosas, que ella no dice que no está permitido, que tiene el derecho como regidora, es lo único que se va a tener que la gente están pidiendo mucho apoyo, que ella considera que se debe fijar bien al tomar una decisión, el presidente comenta que es la realidad lo que está exponiendo que él no está inventando, que es de acuerdo a la ley de

Maria No Torres F.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

egresos, la regidora Norma Alicia comenta también que el presidente tendrá otra entrada de dinero, no nomas su sueldo, que va tener manera de obtener el 10 % de cada obra el presidente ante estos cuestionamientos propone que se realicen sesiones públicas donde especifican los regidores que quieren aumentar sus sueldos, el regidor Florencio dice que él no quiere que se aumente, si no quede como estaba anteriormente, el presidente comenta si ellos saben cuánto nos queda del presupuesto, comentar todas las acciones que se han realizados para comparar la otra cara de la moneda, se comenta que ahorita así como se encuentra la cuenta pública, no puede aumentar el sueldo como presidente por la razón que lo observarían haciendo mención del salario que tiene el gobernador, aunado a esto la regidora Cecilia hace mención de lo que le dan al Diputado Francisco Piña de compensación, para los tres municipios, la síndica Diana Georgina considera que si estamos con la ley, se debe de hacer todo conforme lo marque, por la razón de que no quiere que le hagan una observación y después andar con problemas nada más por querer ganar un poquito más y sean observados, el Presidente considero viable que sea el contador quien explique mejor este punto para quede mejor entendido, por lo que se le realizo la invitación a pasar a este cabildo. El presidente comenta que él está en la mejor disposición pero que si es necesario ser razonable, el regidor Florencio comenta que si se entiende, pero que se le otorgue lo que les pertenece por ley, ósea lo que estaba estipulado por el gobierno saliente, el presidente Municipal comenta que se tomó la facultad, de subir a once mil cuatrocientos noventa y nueve, para que quedara en diez mil pesos de compensación cada quincena, nada más que si se va descontar el ISR del sueldo y a como se van dando las cosas podrían verse si hay manera de aumentar un poquito el sueldo. La ley ahorita así lo estipula el presidente de la república está checando a todos los gobiernos, el propio gobernador trae esa consigna de checar lo más que pueda la funcionalidad de cada uno de los ayuntamientos y sobre todo las cuentas publicas. Comenta que el ganara cuarenta mil pesos por quincena, entonces si e se ganara más que él, se incurriría en un delito, plantea que es la verdad no puede aumentar el saldo, el entiende que los directores ganan poco, pero de acuerdo a la ley no puede aumentar los sueldos, es difícil que es necesario a partir del presupuesto de egreso que tiene el municipio, ajustar el salario a lo que marca el presupuesto de egreso dos mil veintiunos, se comentó que en la

Maestro Torres F.

PALACIO MUNICIPAL S/N COL. CENTRO
HUAJICORI, NAY. C.P. 63480. TEL. (325) 251 7060



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



primera quincena solo se pagaron trece días, que de todo esto mencionado en pagos solo le quedan cincuenta mil pesos, se dio una explicación de todos los gastos que se han realizado desde que empezó esta administración donde el contador explica los rubros en específico lo de los pagos. El contador esta en apoyo a tesorería y comenzaron a realizar el capítulo mil, el tema sobre los aumentos.

Lo primero fue el tema de la nómina anteriormente, toda la nómina se paga con sobresueldos, todas las plazas tienen nombre y sueldo, específico que próximamente se revisara el sueldo para establecer en 2022, que todos los sueldos, están sobrepasados sobre todo los de confianza, sindicato, regidores, los trabajadores empezaron a preguntar, observando todo lo de esta inflación del presupuesto causa, causa por cual el presidente y tesorera deciden bajar el sueldo a lo establecido y se corrigiera, se habló primero con sindicato al inicio todos aceptaron esperando que en enero sea un poco más. En los trabajadores de confianza estaba aún más mal. En primer término, sobre gobernación donde están el presidente síndico y regidores, aparte del sobresueldo se cobraba, despensa, beca escolar, gasolina, mochila lo que es ilegal, sabiendo que estas prestaciones son para trabajadores del sindicato. Esto solo se pagaba a el personal de gobernación y algunos directores (presidenta, síndico, regidores y 5 directores). Los cuales manejaban las cuentas. Revisando esto el presidente aprueba definitivamente que eso que se pagaba anteriormente, se quite ya que como se analizó es ilegal y que se paga únicamente con forma como la ley lo marca.

Se explicó que a los regidores anteriormente se les pagaba todo sin retener impuesto y todo lo que se les pagaba de bonificaciones se pagaba por separado y sin firmar nómina y se reafirmó que esto es muy penado, por lo cual se levanta sanción a lo que se está detectando. Por este motivo la síndico siempre debe estar atenta a lo que firma.

Se le explica a la regidora lo que comentó anteriormente que hace años se ganaba 14 mil más que lo que se está ganando ahora, pero se le hace la aclaración que le pagaban sin pagar impuesto. Hoy se está pagando conforme a la ley y pagando impuesto. Y se les explicó que así estaba pagando también a sindicatos y personal de confianza por lo cual se genera un dictamen a quien resulte responsable.

Mauro Torres F



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

Se aclara que el tema de los salarios causo un poco de polémica, pero se especifica que en la primera quincena se pagó solo 13 días por lo que fue menos el sueldo y esta quincena pasada ya fue completa de 15 días conforme a la ley, pero algunos regidores traían el tema que se ganaba más porque el anteriormente supieron por los anteriores regidores que ganaban 25 y estaban con esa idea. Esta vez se está pagando conforme a la ley.

Y se les comenta que en cualquier momento pueden pasar a tesorería a checar su salario conforme se marca en la ley de egresos y los impuestos que separan cuanto se paga y cuanto es de ISR.

El regidor Florencio comenta que ya platico con la tesorera, pues solita copia de la nómina de todos los trabajadores. Porque en su facultad como regidor tiene derecho a saber cuántos trabajadores hay y cuánto ganan.

Se le especifica que tienen que solicitar esta información a transparencia, pero aparecerá sin cuenta porque así la ley lo dice, se puede comentar en cabildo, pero no sacar ninguna copia hacia afuera ya que se pueden malinterpretar las cosas, en tesorería solo puede ver su nombre cuánto gana y cuáles son sus descuentos.

En cuanto a cuenta pública. En antecedentes cuando se inició se inicia con 2000 pesos y muchas deudas con lo que llego en la quincena se pagó algunas deudas. Quedando pendiente muchas más.

El presidente municipal comenta que hay un portal de transparencia que la ley exige que todo se debe estar exhibiendo que cuando gusten ahí estará la información de todo lo que se está realizando, se va a estar transparentando, comenta que no tendrá nada oculto, así como lo específico al principio, no se ocultara nada de lo que en este ayuntamiento se realice, aun así hace la propuesta al cabildo, para que las reuniones sean públicas y que vengan la radio, que la gente nos escuche, estando dispuesto a esto, yo como Presidente municipal, donde la mayoría de los regidores estuvieron de acuerdo. Manifiesta el presidente municipal que cada uno de los que conforman este ayuntamiento, tiene sus atribuciones, así como sus obligaciones, después de una amplia explicación de tanto del presidente municipal, como el contador asignado a la tesorería queda

Mario Torres F.

[Firma manuscrita]

[Firma manuscrita]

[Firma manuscrita]

[Firma manuscrita]

PALACIO MUNICIPAL S/N COL. CENTRO
HUAJICORI, NAY. C.P. 63480, TEL. (325) 251 7060

[Firma manuscrita]



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

agotado este punto, donde manifiesta que esto no es fácil ser presidente, pero se está haciendo lo imposible por tratar de cumplir como debe de ser.

Punto número seis. Análisis e información de los trabajos realizados por la actual administración, dándole el uso de la voz al presidente municipal. C. Vicente Rangel Cervantes, donde comenta que se está haciendo, se empezó sin dinero ni nada, especifica que ha invertido de su dinero, para poder solventar algunas cosas, desde que se inició con la toma de protesta, comenta que no es fácil iniciar una administración así, sin recursos se han realizado actividades de limpieza de la carretera, donde les ha tocado participar a cada uno de los regidores, se consiguió un asfalto para tapan los baches de la carretera Huajicori, Acaponeta, se tuvo que coordinar con el presidente de Acaponeta, pero hizo falta, no ajusto, dice que prácticamente él lo consiguió, realizando las gestiones necesarias, con el director de obras públicas, que aun esta fiado, que en estos días siguientes se conseguirá más para terminar hasta el municipio vecino, ya que no ha habido una respuesta favorable de la parte de aquel lado, se empezó a arreglar el camino hacia picachos antes de que llegara el ciclón, se consiguió una maquina por parte del presidente, con gastos de aquí mismo del ayuntamiento, se ha estado apoyando con cosas pequeñas, medicinas, algunos ataúdes, apoyos económicos, los que se han podido, no todos estos apoyos salen de la presidencia, sino también del propio dinero del presidente.

También se dio una limpieza a la unidad deportiva, dando un nuevo aspecto y otra imagen, posteriormente se designara a una persona, para que se encargue de vigilar y cuidar dicha unidad, se quiere dar mantenimiento en todos sus aspectos y que sea funcional, para la sociedad en general, otra actividad permanente que se ha estado realizando es el puente de rancho grande, que seguido no ha tenido paso, se ha buscado la manera de que siempre esté funcionando, se consiguió distintas maquinarias para contrarrestar este problemática, se realizó una buena gestión de un transformador que se puso en cucharas, para que se tenga luz eléctrica en la mayoría de las comunidades que tienen la red eléctrica, en la parte serrana, que una vez que se normalicen los caminos empezaran a corregir distintas fallas, para que llegue la luz a estas comunidades, también se consiguió un camión vector para el problema de los drenajes, se logró destapar todas las tuberías que estaban tapadas, se logró corregir la problemática que se tenía del drenaje, en la parte baja de esta cabecera



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



municipal, se buscó la manera de solucionar y se logró, este camión fue gestionado al municipio de Tecuala, que fue prestado, poniendo únicamente el combustible, ya que rentado saldría un poco caro, se le pago al operador, se comenta que en la parte del rastro existía una problemática, con el dueño de un predio, por donde pasa la tubería ya que estaban demandados y les taparon los tubos con cemento, se tuvo que llamar a los contratistas para solucionar esta situación, afortunadamente por el momento ya quedo solucionado, se quedó que posteriormente esta obra se tiene que modificar, realizando el paso de tubos al lado del arroyo, para corregir esta situación, tiene que hacerse un proyecto de obra a partir de enero, comenta la regidora Norma que ese problema de drenaje que estaba al lado de su casa ya tenía muchos años, que bien que ya se pudo solucionar, entre otras cosas también comenta nuestro presidente municipal que se les acaba de dar un curso de capacitaciones a los de protección civil, vino gente del estado, fue un curso muy fructífero ya que a todos los presentes los certificaron.

Se manifiesta que el ciclón Pamela si colapso al municipio, tenemos una demanda fuerte de caminos, que estuvo el gobernador del estado entre recintos, con todo su gabinete, se le llevo al lado del colorado, para que verificara como estaban los caminos, se trae una infinidad de maquinaria para poder corregir caminos, se comenta que ellos están presentado la maquinaria, pero el diesel le está costando al municipio y se está gastando mucho, así como en operadores, comida y gasolina, se tienen tres brigadas una hacia Picachos, San Andrés, otra hacia Providencia, y otra hacia la parte baja de Quiviquinta, en este momento se está abrigando paso únicamente, para que se tenga comunicación, se anda trabajando fuerte para solucionar esta situación, se está gastando mucho, pero es necesario, comenta el Presidente que ya se declaró zona de desastre al estar presente al formar parte de este comité del estado, reafirma que no se ha parado que se esté trabajando día con día y que también se tenga consideración se está haciendo hasta lo imposible, ya se tiene un informe detallado de daños en el municipio, tanto en la agricultura, ganadería, caminos, aguas potables, luz eléctrica, viviendas, se está informando de todos los daños, en cada uno de las comunidades, el tema del medio ambiente, las lagunas de oxidación y el relleno sanitario, para ver que se puede hacer.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

Se manifiesta por parte del presidente que vienen cincuenta mil despensas para todos los damnificados de la zona norte, especifica que se tiene que recabar información verídica de las zonas afectadas, para ver que se puede hacer, ya que es declarada como zona de desastre, los soncos serán realizados por los servidores de la nación y por gente de México, que se buscara la forma para abcesar a todas las comunidades, es así como queda agotado este punto del orden del día.

Punto número siete asuntos generales

El presidente comunica que quiere tratar dos puntos importantes, el tema del SUTSEM y el SITEM, que informa, que estaban escondidos también los sueldos, se platicó con dos comités, al principio todo entendían, es sobre la nivelación de sueldos de acuerdo a lo estipulado en la ley de egreso dos mil veintiuno ya que anteriormente a ellos también le subieron el sueldo, que estaba más arriba de lo estipula la ley, que se platicó con ellos y no hubo problema, para anivelar estos desacuerdos a la ley, por lo tanto se quedó de acuerdo con los representantes de los dos síndicos que en el presupuesto dos mil veintidós se les va anivelar lo poquito que se les recorto en ese acuerdo se quedó, comentándoles que lo iba platicar en cabildo, para que se tomara en consideración y también se checaran sus escalafón, su preparación profesional, que todo esté en regla, comenta que ha estado siempre disponible para cualquier encomienda, ellos en su principio pedían que se les pagara los adeudos pendientes, como diez millones de pesos, manifestándoles que no podía pagarles dicha deuda, lo que si se comprometió es respetarles sus prestaciones con forma a la ley, procurar no tener ninguna deuda con ellos, todo se anivelo ahorita para no tener ningún problema, sometiendo a consideración del cabildo, para lograr el acuerdo que en el presupuesto dos mil veintidós se les anivele sus sueldos.

El presidente comenta que se ha realizado un plan para toda la gente que esta incomunicada, las partes donde no se puede entrar, donde son: la quebrada, cebollitas, las sillas por mencionar algunas, que se han distribuido algunas despensas en conjunto con el gobierno federal, estatal, y municipal, también se comenta que el día que estuvo el gobernador en esta presidencia comento una buena noticia, que es probable que se realice la carretera rumbo a san Andrés milpillas, donde expresa el presidente municipal, que se siente contento por el hecho de poder resolver una infinidad

PALACIO MUNICIPAL S/N COL. CENTRO
HUAJICORI, NAY. C.P. 63480. TEL. (325) 251 7060

Maestro Torres F.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Huajicori, Nayarit



GOBIERNO MUNICIPAL / 2021 - 2024

de situaciones sin aun contar con un presupuesto sustentable y de los daños que dejo el huracán pamela.

También expresa que se va hacer un dictamen de todo el daño del agua potable en las diferentes localidades, que se tiene un total de ciento setenta y cuatro comunidades de las cuales están colapsadas más de la mitad, que se pretende atender todas las necesidades básicas del municipio lo más pronto posible, la red de agua potable de la cabecera municipal ya se formalizo y poco a poco se estará atendiendo las demás comunidades.

Por parte del presidente municipal se hace un planteamiento al H. cabildo para disponer de un recurso del Ramo 33 Fondo IV, por un monto de \$481,518.06 (cuatrocientos ochenta y un mil quinientos dieciocho pesos 06/100 m.n) con IVA incluido, para rehabilitar caminos que están destruidos por el fenómeno natural, los cuales serían los siguientes: Rehabilitación de camino rural, Barbacoa – San Antonio, Municipio de Huajicori, Rehabilitación de camino rural, entronque arroyo Soyate – Llano de Tenepanta, Municipio de Huajicori, Rehabilitación de camino rural, Llano de Tenepanta –Mineral de Cucharas, Municipio de Huajicori.

Vista la aprobación de la inversión pública respecto a la rehabilitación de los caminos, el presidente Municipal. Solicita a los miembros del H. Cabildo aquí presentes, su autorización para que Tesorería Municipal presente la propuesta de las modificaciones presupuestales necesarias para la ejecución de dichas obras, lo cual es aprobado por unanimidad.

Siguiendo con el orden del día, tratando el último punto se da por clausurado esta importante reunión, donde se le cede el uso de la voz a nuestro Presidente Municipal, C. Vicente Rangel Cervantes, donde agradece de antemano la asistencia a esta sesión de cabildo, invitándolos a seguir contribuyendo en beneficio de la ciudadanía del municipio.

Mariano Torres F.
Sumario



**H. XLII Ayuntamiento Constitucional
de Huajicori, Nayarit**



C. VICENTE RANGEL CERVANTES.

Presidente municipal del

H.XLII Ayuntamiento Constitucional

Del municipio de Huajicori Nayarit, Estado de Nayarit.

C. DIANA GEORGINA OSUNA DE LA CRUZ

Síndica Municipal del

H.XLII Ayuntamiento Constitucional

Del municipio de Huajicori Nayarit, Estado de Nayarit.

HONORABLE CUERPO DE REGIDORES

C. IRENE DE LA PAZ LÓPEZ.



H. XLII Ayuntamiento Constitucional
de Huajicori, Nayarit



Regidora Propietario

C.FLORENCIO CORTEZ OCHOA

Regidor Propietario

C.MARINO TORRES FRUCTUOSO

Regidor Propietario

ROGACIANO CABADA VÁZQUEZ.

Regidor Propietario

C. JESUS SAMUEL DE LA CRUZ ALCALÁ

Regidor Propietario

C.NORMA ALICIA PALOMARES CORTEZ



**H. XLII Ayuntamiento Constitucional
de Huajicori, Nayarit**



Regidora Propietario

C.CECILIA VILLAVICENCIO MEDINA

Regidora Propietario

PROF. JOSÉ MANUEL QUINTERO JIMÉNEZ

Secretario del

H.XLII Ayuntamiento Constitucional

Del municipio de Huajicori Nayarit, Estado de Nayarit.